

IDSN Conmemoró el Día Mundial de la Lucha contra la Tuberculosis, socializando la actualización de su diagnóstico y tratamiento



Marzo 31 de 2023. El Instituto Departamental de Salud de Nariño, a través del Programa de Tuberculosis, de la Dimensión de Enfermedades Transmisibles, conmemoró el Día Mundial de lucha contra la Tuberculosis (TB) cuyo día se celebró el pasado viernes 24 de marzo, con el objetivo de concientizar a la población sobre las devastadoras consecuencias sanitarias, sociales y económicas de la tuberculosis y para intensificar los esfuerzos con el fin de acabar con esta epidemia a nivel mundial.

El IDSN, en conmemoración de esta fecha, realizó la socialización de lineamientos para el manejo técnico y clínico de la tuberculosis dirigido a

- Profesionales de la salud de los diez municipios de la Costa Pacífica, con la asistencia de 60 personas de las DLS/SMS y prestadores de estos municipios
- Estudiantes del programa de Enfermería de la Universidad Cooperativa, sede Pasto, con la participación de 160 asistentes
- Asistencia técnica en la Res. 227 de 2020 a referentes del programa de tuberculosis de las EAPB, IPS públicas y privadas, centros geriátricos, psiquiátricos y reclusorios del municipio de Pasto, en articulación con la

www.idsn.gov.co

secretaría de Salud de la Alcaldía de Pasto, en las instalaciones del Centro de Salud San Vicente, de la ESE Pasto Salud

“Es importante desde cada institución proveer la posibilidad de controlar y prevenir la tuberculosis mediante acciones de orientación académica desde los estudiantes de carreras profesionales en salud hasta el personal de las entidades de salud, a fin de evitar la transmisión de esta enfermedad en los diferentes entornos de vida cotidiana como el hogar, laboral, comunitario, educativo e institucional” manifestó la directora del Instituto Departamental de Salud de Nariño Diana Paola Rosero Zambrano.

Cabe recordar que la TB puede afectar a cualquier persona sin importar su edad, raza, sexo, género, estatus social o económico, sobre lo cual deben generarse intervenciones acordes al contexto de la población y los lineamientos del Programa Nacional de Prevención y Control de la TB (PNPCT), así como también aplicar el enfoque diferencial, según la vulnerabilidad de cada grupo poblacional.

El líder de la dimensión de Enfermedades Transmisibles del Instituto Departamental de Salud de Nariño, Miguel Ángel Botina, indicó que la tuberculosis (TB) es una enfermedad infectocontagiosa causada por una bacteria denominada *Mycobacterium tuberculosis* o bacilo de Koch, la cual todavía existe y es prevalente en el departamento. “Se transmite de persona a persona a través de pequeñas gotitas o aerosoles que pueden quedar presentes en el aire hasta 6 horas ya sea en ambientes cerrados no ventilados o espacios abiertos. Es necesario para contrarrestar la Tuberculosis continuar con la capacitación a los trabajadores y estudiantes afines a carreras técnicas y profesionales de la salud y educar a los pacientes acerca de la prevención de la transmisión y la importancia del apoyo familiar”, puntualizó el especialista.

#NariñoDeUnaConLaVacuna

#LaCuraSoyYo

@idsnستاcontigo

www.idsn.gov.co

<https://www.facebook.com/idsnستاcontigo>